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◆ 会 長   菊 地 貴 光       ◆  幹 事   大野 弘 

例会日 火曜日 １２：３０ ～ １３：３０  理事会１１：３０ ～ 

会 場 山下工務店 大袋ＧＬ ２階 

事務局 〒343-0034 越谷市大竹６８６－３    

ＴＥＬ ０４８－９７１－５３２０  ＦＡＸ ０４８－９７１－５３７０        

創 立 １９９０年５月２２日  ◆ 会報作成 クラブ管理部門 

第 １５２５ 回 例 会 会 報  

・例会月日  2023 年 7 月 25 日（火）     ・点鐘時間  18：00 ～ 

・例 会 場  正八寿司  

・司 会 者   山下ヨシ子 出席会場委員長 ・発行年月日 2023 年 7 月 31 日

【 会長挨拶 】          菊地 貴光 会長 
今日は、先日ゴミ処理場の視察に 
行きましたので、その話をしたい 
と思います。越谷市をはじめとする 
5市 1町、越谷市・草加市・八潮市・ 
三郷市・吉川市・松伏町では、共同 
してゴミを燃やす取組をしています。 
東埼玉資源環境組合といいます。一般廃棄物（燃える

ゴミ・し尿）を処理しています。こちらにも議会があ
り 5市 1町から合計 24人の議員が選出されています
私も今年 5月から組合議会議員となっています。 
ゴミ処理場は 2つあり、第一工場は 
越谷市の増林にあります。煙突の 
高さは 80ｍ一番上を展望台にして 
います。今の時期はその下に田んぼ 
アートがつくられています。 
今年の大河ドラマに合わせて徳川家康のイラストと
なっています 
第二工場は草加市の柿木にあります。 
東埼玉道路沿いです。5市 1町内の 
人口は約 93万人で、このうち第一 
工場では越谷市・三郷市・吉川市・ 
松伏町のゴミを燃やし、第二工場では、草加市・ 
八潮市のゴミを燃やしています。 
燃えないゴミについては、各市町で収集してそれぞ
れで処分しています。ちなみに越谷市の燃えないゴ
ミを処理するリサイクルプラザは荻島地区、しらこ
ばと運動公園の少し南にあります。 

さて第一工場は平成 7年に完成しましたが、昔は 
分別が徹底されずに大量のゴミが持ち込まれていま
した。私が議員になる直前には、炉の修繕というこ
ともありましたが、燃やしきれないゴミを遠く三重
県に運び処分していたこともあります。その後、越
谷市では分別が徹底されるようになり、例えばペッ
トボトルはそれまでの燃えるゴミからペットボトル
として分別収集されるようになりました。 
 

 
議員になる前の年、2006年の花火大会などでは青年
会議所メンバーとしてゴミステーションで苦労して
いたことを思い出します。 
それはさておき、第一工場では年間約 16万トン、 
草加の第二工場では年間約 8万トンのゴミを燃やし
ています。一日あたりでは両方足して 700ｔくらい 
燃やしています。相当な量です。第一工場はあと 
10年使い続ける予定ですが、10年後には現在の設備
が老朽化することから大規模な改修が必要となりま
す。10年前に既に、老朽化が問題視されてこのとこ
ろ修繕が行なわれていますが、それでも 10年後には
大規模な改修が必要となります。 
このため、先週 20日の木曜日、21日の金曜日の両 
日、5市 1町の組合議会議員が長野県佐久市と東京都
日野市のクリーンセンターを視察してきました。 
1日目は、長野県佐久市にある 
佐久市・北佐久郡環境施設組合 
の佐久平クリーンセンター視察 
調査事項は廃棄物処理施設の 
運営です。この組合は、佐久市・ 
軽井沢町・立科町・御代田町の 1市 3町で構成し、
クリーンセンターは令和 2年 12月に運転を開始した
新しいゴミ処理場です。さらに組合構成市町以外の
南佐久郡 4町村（佐久穂町・小海町・南相木村・北
相木村）からもゴミ処理の委託を受けています。 
先ほども言った通り、越谷市増林の第一工場も老朽
化が進み、設備の全面的な入れ替え・改修を 10年後
くらいにしなければならない状態となっていますの
で、施設整備にあたっては、一時的に近隣自治体の
ゴミ処理場とも連携が必要と思われます。その意味
で、ゴミ処理の委託を受ける（逆に委託する）とい
うことに新鮮味を感じました。 
2日目は、東京都日野市にある 
日野市クリーンセンターの視察 
調査事項はごみ減量・資源化の 
取り組み及び廃棄物処理施設の 
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運営です。日野市は、可燃ゴミは他市と組合を作り
処理していますが、不燃ゴミのうちプラスチック
（容器包装・製品プラスチック）はこちらの施設で
処理しています。以前は三多摩地域 26市の中で 
ゴミのリサイクル率が一番悪かったそうですが、 
20年以上前にゴミ袋を有料(40ℓ相当 10枚 800円) 
にし ゴミの減量・リサイクル意識を市民の中で醸成
した結果、現在では全国の人口 10万人から 50万人
の自治体の中で 2番目に住民 1人あたりのゴミの量
が少ない自治体となっているそうです。 
すごいのは、可燃ゴミなども含め 
て戸別収集にしている事です。 
以前は集積所に出していたのを 
自宅前に変えたそうです。各家庭 
がどれだけゴミを出しているか 
（減らしているか）が可視化されているとか。 
現在、越谷市をはじめ 5市 1町内ではゴミは無料で
収集されていますが全国的に見るとゴミ収集を有料
化している自治体は結構あります SDGｓの視点に立つ
とゴミの減量化は避けては取れませんが、有料化に
よるゴミ分別の徹底・減量化という手法を検討しな
ければならない状況に将来はなるかもしれません。 
 
質問：以前ゴミを持って来てほしいと言われた事 

がありますが どういう事でしょうか？ 
答え：一方では このような話があります。 

第一工場はゴミを燃やして発電機し電気を 
作っているので一定量のゴミでの熱量を必要 
としています。 

 
焼却炉によっては 燃えるゴミだけでは熱量が弱く分
別したプラスチックゴミをそこへ投げ入れ火力を強
めるという事を行っている所もある これは分別故の
弊害という事をテレビでやっているのを見ました 
 
第一工場の方は老人福祉センターと市民プールが 
あり プールには温水化して利用している 
 
【 幹事報告 】       

＊越谷南 RCより「50周年記念事業のお礼」の手紙 

を頂きました。当初予定しておりました 777個を 

超える 926個のスカイランタンを収める事が出来た 

そうです。尚 協賛金は祭りの運営費やスカイラン 
タンの準備の他、越谷市内の特別支援学級に通う 
子供達 89名にランタンをプレゼントするなどに 
活用したという事です。 

＊越谷青年会議所より 市民まつり キャラバン訪問 
 日程のご相談 というメールが来ております。 
 また PR用写真の提出をお願いしたいとの事です 
＊地区事務所より 6月に配付いたしました 
「2023-2024年度 地区委員会・会長・幹事名簿」に 
記入漏れと訂正があった為修正版が届きました。 

＊8月 27日（日）14時点鐘 川口フレンディアで 
 行われます「米山記念奨学部門セミナー」の 
 案内がきてます。 
  ➡ 山下良雄財団・米山委員長出席 FAX済 
 
 

【 委員会報告 】 
   7月 23 日 公共イメージ部門セミナー参加 
             大野 弘 幹事 
ロータリーロゴマークについて 
学んできました。 
色指定等が細かくてとても厳格な 
物だという事を改めて知る事が 
出来ました。 
RIよりロータリーマークの使い方 
が少し乱れてきているようなので世界統一で行って
ほしいという事だと思います。 

          小池 和義 社会奉仕委員長 

越谷市民まつり予算が決定しました。がイベントク

ルー駒木根さんより届きました見積り額が少し多め

になっておりますが話は進める方向でいます。 

当日クルーは 10名予定です。 

次回理事会で皆様のご意見を伺わせて頂きます。 

 

【 スマイル報告 】 山下 ヨシ子出席会場委員長  

＊本日も宜しくお願い致します。 

 ・・・・・・・・・・・・・・・ 菊地 貴光 会長 

＊お暑うございます・・・・・・・・大野 弘 幹事 

＊お世話様です・・・・・・・・・ 山下 良雄 会員 

＊暑中お見舞い申し上げます・・・・仲 文成 会員 

＊今日は暑さを忘れて楽しみましょう。 

・・・・・・・・・・・・・・・・坪井 明 会員 

＊暑さに負けない様に頑張りましょう！ 

 ・・・・・・・・・・・・・・・ 小池 和義 会員 

＊お世話様です・・・・・・・・ 山下 ヨシ子 会員 

＊久しぶりの夜間例会に出席させていただきありが 

とうございました。また 親睦旅行のお土産大変 

ありがとうございます。今日夜間例会楽しませて 

いただきます。・・・・・・・・・秋元 志津子 OB 

            スマイル金額 7,000円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月夜間例会、9月例会は正八寿司で行います 

会員数 
出席
免除 

出席
数 

欠席
数 

MU 出席率 

11名 2名 7名 2名 0名 80％ 


